
２０１４～２０１５年度主題

国際会長（IP） Isaac Palathinkai （インド）“Talk Less Do More”

「言葉より行動を」

アジア会長（AP ）岡野 泰和（西日本区）“Start Future Now”

「未来を始めよう、今すぐに」

西日本区理事(RD) 松本 武彦（大阪西） 「響き合い、ともに歩む

To walk together,echoing each other」

びわこ部部長 林 俊彦（大津）「みんなは一人のために、一人はみんなのために

２００推進に向けて 一歩ずつ進んでいこう」

滋賀蒲生野クラブ第２５代会長 管井 恵子「ワイズの源流を飲み、各々の花を咲かそう」

会 長 管井恵子
副会長 東 康彦・三原静江
書 記 井之上亮治
会 計 合志禎子

今月の聖句

「真理のためには、命がけで戦

え。主なる神も、お前

に味方して戦ってくだ

さる。」 シラ４：２８
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例 会 出 席 ＢＦポイント スマイル

在 籍 者 17名ビ ジ タ ー 0名 １ 月 0 １月 ｽﾏｲﾙ 8,500

内 広 義 会 員 1名ゲ ス ト 4名 累 計 0 累 計 54,000

出 席 者 13名メ ネ ッ ト 0名

メ ー キ ャ ッ プ 0名コ メ ッ ト 0名

出 席 率 81.2％前月出席率訂正 0％
２月のテーマ TOF CS FF

http://gamohno.web.fc2.com/

２０１５年 ２月号

西日本区 地域奉仕・環境事業主任

渡壁 十郎（長浜クラブ）

滋賀蒲生野ワイズメンズクラブの皆
さん、こんにちは。昨年上半期は、皆
さんの多大なるご尽力とご支援のおか
げでワイズダム推進と地域奉仕・環境事

業に貢献できたことを、心より感謝申し上げます。
今期私の事業主題は「ＳＨＩＦＴ」～変わろう～Ｃ
Ｓ活動を通して新しい可能性に挑戦しよう！です。主
題の内容を簡単に説明させていただくと、「ＳＨＩＦ
Ｔ」この言葉は、今までの自分自身の既成概念を超え
て新しい可能性に挑戦することです。私たちの置かれ
ているワイズ活動も変動の連続ですが、今こそ身近な
ＣＳ活動を通して新しいことに挑戦する勇気とパワー
を持っていただきたい！という私の思いを主題に掲げ
させていただきました。
*各クラブで実践する地域奉仕活動を他クラブも
応援し共有する。
*東日本大震災の復興状況を見つつ、状況にあった
支援の在り方を構築していく。
*ＣＳ資金やＦＦ献金の活用を図り、ＴＯＦ資金の
理解を求める。

下半期、地域奉仕・環境事業方針の更なる推進と協力
をお願いいたします。
さて、私が今期西日本区の地域奉仕・環境事業主任

の大役を松本理事よりお声かけ頂き任命されたのも、
井之上温代ワイズより西日本区ＬＤ委員へお誘いいた
だき６年間お世話になったおかげだと思っております。
決して優秀なＬＤ委員でありませんでしたが井之上温
代当時ＬＤ委員長が辛抱強く教育していただき多くの
ワイズメンと交流でき親交と友情を築くことが出来ま
した。またワイズとクリスチャニティーについても、
これまでキリスト教というものにあまり触れる機会が
なかった私が西欧の文化によく触れ、そして日本の伝
統的な生き方、考え方を振り返ってみる上でも、きっ
と学ぶ意義があったと思っております。最後にＬＤ会

長研修時で今は亡き長井 潤ワイズのレクチャーで
「ワイズメンズクラブやＹＭＣＡは教会ではありませ
んし、キリスト教布教の場でもありません。しかし、
身近にイエス・キリストの教えに触れ、学びとして接
することのできる場なのです。」が私のバイブルです。

（担当：ＣＦ ドライバー）

司会：田中 紘 ワイズ

19：00 開会点鐘 管井 恵子 会長
ワイズソング
会長ご挨拶
ゲスト･ビジター紹介
会務報告

19：20 会 食
ＴＯＦ献金報告

19：50 「ＥＭＣ ＤＶＤ観賞」
「オークション！」

20：35 東北大震災支援ソング 「花は咲く」
20：40 Ｈ･アニバーサリー ＆ Ｈ･バースデイ

すまいる ＆ スマイル
ドライバー委員会

今夜のエピローグ 山田 祥子 ワイズ
ＹＭＣＡの歌
（献金報告）

21：00 閉会点鐘 東 康彦 副会長

（例会レポート：井之上 亮治ワイズ ）

2015年 ２月10日（火）
19:00～21：00

アンドリュース館



「あけましておめでとうございます」を皆さんの明
るい笑顔で、新年例会を迎えることができました。菅
井会長の新春挨拶は旧約聖書ヨエル書２：２８（使徒
行伝２：１７参照）から「あなたがたの老人たちは夢
を見、あなた方の若者たちは幻を見る。」とお話を切
り出されました。若者にビジョンを、私達は夢（ドリー
ム）を見、そして実現を目指して新しい年を迎えるこ
とを心に言い聞かせることができました。
次にお楽しみ恒例の新春メンバーズスピーチの抽選

です。その結果山田、川橋、三谷ワイズがくじ引きで
大当たり、この三人は昨年も当たったそうです。各ワ
イズから一年の抱負や夢を伺いました。私達の年齢ら
しく家族の事、自分自身の健康の事、三人三様の前向
きな抱負を伺うことができました。スピーチのご褒美
にお年玉として宝くじを贈呈。（陰の声―こっちに当
たってほしいねー）

今日のメー
ンプログ
ラムは安
土町福祉
協議会の
「よしき
りの会」
の三人に

よる大道芸です。ナンキンタマスダ
レと皿回しを演じてくださり、その
トークにも魅せられました。新春らし
いほっこりした気持ちで拝見いたしました。その後私
達メンバーも童心にかえり皿回しを体験し、時間を忘
れ熱中しました。たくさんの道具を用意して下さり感
謝でした。
今日のゲストとして管井会長と私達夫婦のピースボー
ト船旅の友達、前野三衞さん(神奈川在住)が来幡され
急遽出席されました。例会を楽しんでいただき氏曰く
「お酒もでない新年会でこれだけ盛り上がり、楽しい
思い出を体験したのは初めてです。また、船でタマス
ダレをしたのが懐かしい」と感想をいただきました。
皆さん今年も無理せず滋賀蒲生野クラブらしい奉仕や
親睦をここちよく、がんばりましょう。２０１５年も
よろしく(#^.^#) 【 TEXT:Shizue Mihara 】

蒲生野クラブ東日本大震災義援金 ２０１５年１月末日現在 送料＠130

前月までの献金 当月献金額 合計献金額 西日本区へ送金額 差引現在金額

27,030 2,501 29,531 11,494 18,037

田中 紘
昨年は晩秋の１０月下旬にドイツへ家族旅行をした時
に思いがけず病気になり、そのために「一病」を背負う
ことになった。今後は「一病息災」と方針を変え、まだ
まだ先のことと思っていた「アノ仕事」や「コノ趣味」
にも取りかかり、やり残しがないように頑張らなければ
と思う。

井之上 温代

「断捨離」毎年毎年、頑張ろうと思うのですがなかな
か出来なく反対に増えているのでは？と。「もったい
ない」の気持ちとうまく連動させてゆとりある毎日を
送りたい。

三原 静江
ボケ防止といろいろな人とのコミュニケーショ
ンをとる手段の１ツとして、インターネットを勉
強する事を決心しました。私はアナログ人間とあ
る意味居直っていましたが、世間に通用
するために、がんばり習得することを
決心しました。
ワイズの原稿がワードで出来ます様、
応援してください。

山田 祥子
毎年新年に思うことは家族の健康ですが、これは台

所を預かっている私の仕事です。孫たちも大きくなり、
勉強、ピアノなど昨年までは私の方がレベルが上でし
たが最近は追い抜かされ、逆に教えて貰う方が多く、
嬉しいやら、悔しいやら・・・今年はピアノで１，２
曲でも孫たちに「すごい！」と言って貰えるように頑
張って練習したいと思っています。他にも「ダイエッ
ト」「絵手紙」「ギター」等など思うことは沢山あれ
ど、まずはピアノを頑張ります。

三谷 喬
一昨年に続き今年も１月新年例会の恒例行事「メン
バー新春スピーチ」で大当たりし、幸先よい出足(?)
となりました。その際、今年の抱負として、健康面で
は、１週間に35kｍのウォーキング、畑仕事でじゃがい
も・とうもろこし等の栽培・収穫、チャレンジでは８
００頁のヒラリー・クリントンの自伝"Living History
Hillary Rodham Clinton”の読破を挙げましたので、
目標達成を目指して頑張りたいと思います。

川橋 好栄
一番の願いは健康でいること。昨年はずっと「肩が

痛い」と鬱陶しい思いをしていたので、それまでの何
処の部位も痛みを感じない‘ありがたさ’を実感しま
した。先ず八幡山、安土城址近辺、希望ヶ丘を季節を
楽しみながら歩くこと。七草粥の朝も希望ヶ丘の花緑
公園には雪が残っていましたが、桜は堅く、しゃくな
げは少しふっくら蕾をつけて春の訪れの気配を感じま
した。四季をより楽しみます。



№２８４

東京世田谷クラブ

張替 滋夫

活動拠点を一つにしている敬愛する目
黒クラブの福島ワイズよりバトンを受け、
以下世田谷クラブの現況の一端をご紹介

します。１９６１年チャーターにで 今年５月に創立５
４年目を迎える世田クラブは 次の５０年を目指して新
しいステップを踏み出しつつあります。唯一のチャーター
メンバーの長老富田さんの回顧によれば 当時よりIBC
の世田谷として米Gardena Valleyクラブとの交流を始め
世界大会への参画等 多くの国内外のクラブとの交流を
通じ先駆的働きを続けてきたこと、また南センターには
多くのボランティアリーダーが集いその中から優秀なYM
CAのスタッフを輩出してきたとのことで、これは今日で

も世田谷クラブの活動の根幹をなすものとなっています。
東京YMCAの諸活動への参加以外に、クラブ活動の主柱
になる運動に１３年目を迎える童謡唱歌の会「すずらん
会」があります。区社会評議会の協賛のもと 経堂、下
北沢、三軒茶屋の３拠点で毎月２００－２５０人の近隣
のシニアの方々が歌を媒介に交流、CS活動として高齢化
社会の福祉の在り方の模範的な様態となっています。ま
た東日本大震災後は被災地への慰問ボランテイアも継続
中です。一方の柱が平和のテーマです。経済のグローバ
ル化、地球規模の環境変化、既存の社会インフラの崩壊
等、個々人の生活、心の平和を保つことが年々難しくな
りつつある中、例会やイベントを通じてコミュニテイそ
して国際のレベルでも平和構築の大切さを訴求していま
す。その一例がJOCS（日本海外キリスト教医療協力会）
への支援です。またYMCA支援関連では 東京YMCA監事
評議員 運営委員、国際委員等々の役割をそれぞれに果
たしつつ ワイズとYMCAの絆を深めるべく尽力している
ところです。
体制的には、国際協会のGood Standing ステータス
を目標に積極的なリクルート活動を展開しつつ、地域内
に存在する多くのNPO、ボランテイア・サークルとネッ
トワークを組み、単独では成し難い活動コンセ
プトと情報の浸透を図るよう努めています。 今後とも

ワイズの活動の四つのI 即ち Ideal
ism Initiative Interest Internat
ional を心に留め 創立時の原点に
立ち返りつつ、成熟社会に於けるより
良いローカルクラブの在り方を模索し
てまいります。ご支援のほどよろしく
お願い申し上げます。

次回は、東日本区 あずさ部 東京山
手クラブ 浅羽俊一郎さん（キャンプ
ソング ズンゴロ節作曲者）をご紹介
します

草津にある大阪瓦斯ショールームでのお料理教室が、
１月１７日開催され当クラブからは、三原(静)、井之上
(温)、川、合志、管井そして東春子メネットの６人が参
加でうれしいことでした。八幡クラブ、草津クラブ、長
浜クラブのメネットさん山本主査、林部長と総勢２４人
で、わいわいがやがやクッキングとお食事を楽しみまし
た。
テーマは「エコクッキング」で「地球に優しい食生活」
それには＊旬のもの＊地産地消＊ごみを減らす工夫＊片
付けの水の使い方＊空気と水を汚さず食物エネルギーを
充分に活用するなどのレクチャーを聴いた後、３テーブ
ルに分かれて、いざ、実習。本日の献立は、「白身魚の
甘酢「豚肉と季節の野菜の炒めもの」「エコきんぴら」
「貝柱のスープ」「ごはん」「ゆず豆乳寒天」という素
敵なごちそうが出来ました。薄味、多種類の身近な野菜
の使用で、すぐ我が家に生かせるものばかりです。みん
なで作ったものは、とてもおいしく満腹になりました。
メネット会からの、コーヒー、紅茶のサービスを頂き
ながら、自己紹介、感想など親しい交流のときを過ごし
ました。十数年も続いているこの事業、歴代メネット主
査さんのご努力と、草津クラブ大脇ワイズ、一井メネッ
トさんのご尽力に、感謝したいと思います。今回は当ク
ラブも多数参加することが出来・日常の生活に役立つヒ
ントに気付いた（食器の使い方）・野菜の使い方（エコ
きんぴら）・お料理というより御惣菜という感じでなじ

みやすかったなどの感想を
聞きました。終わって外に
出たときは、すこし雨交じ
りの雪でしたが、八幡まで
帰る途中、吹雪のようにな
り、銀世界の田舎に帰りつ
きました。
【TEXT: Keiko Sugai 】

この時節、毎年の
ようにニュース画面
を賑わすのが 山での
遭難のニュース。と
りわけその主役はシ
ニアである。
近年 団塊の世代と言

われる人々が現役を引退（奇しくも自分もその一員では
あるのだが･･）。さてこれから何するぞ？の中で「日本
百名山」と「四国八十八ヶ所霊場巡り」が大はやりであ
る。また テレビ番組でも雑誌などでも「山ブーム？」
である。一度の登山経験もない女性タレントが、はたま
たコメデｲアンまでが北アルプス登山にやってくる。も
ちろんベテランの登山ガイド付ではあるが･･一方 トレ
ンドの名のもとに「山ガール」なる種族も出現している。
日本の業界は「何か儲け話はないか？」と何事もイージー
にビジネスライクに考える。
為、今や日本の山は ブームに乗せられた俄登山家で
満ち溢れている。山でのルール･マナーをわきまえない
輩の増加には困ったものである。遭難するもさもありな
ん（全てがそうだとは言わないが･･）である。山は･･自
然が作り出したアートである。静かに佇めば,、心和む
音楽を奏で ショウを魅せてくれる。山は、自然は甘く
はない。アルプスは怖い山？？･･確かに！ でも鈴鹿は･
･比良は もっと怖い･･･でもとても美しい。
･･山は、自然は、単純に いつまでも静かであって欲し
い･･
・・とは言え これも 老いの愚痴か？ 繰り言か？

【TEXT: R.INOUE 】



ク ラ ブ 名 第一例会 第二例会

近 江 八 幡 ク ラ ブ ２１日

彦 根 ク ラ ブ １９日

彦根シャトークラブ １２日 １９日

長 浜 ク ラ ブ ６日 ２２日

草 津 ク ラ ブ １７日

大 津 ク ラ ブ ７日

滋 賀 蒲 生 野 ク ラ ブ １０日 役 ３日

HAPPY ANNIVERSARY
８日 井之上 亮治・温代
１１日 川橋 好栄

HAPPY BIRTHDAY
１９日 東 康彦
２１日 三谷 喬

～１月役員会報告～

２０１４/１/６(火) 田中事務所

出席者：管井 三原(静) 合志 西川 三谷 川橋 田中

山田 大黒 井之上(亮)

【例会関係】

１月第１(新年)例会の件

1/13(火) 19：00～21：00 ＨＮＯ

ＭＰ「おめでた大道芸」

・メンバー抱負スピーチ 詳細 最終確認

２月第１(ＴＯＦ)例会の件 2/10(火)19：00～21：00

ＭＰ 「ＥＭＣ プロモーションＤＶＤ観賞」

オークション

場所：アンドリュー記念館

会場セットアップ 食事の準備要

３月第１例会の件 3/10(火)19：00～21：00 ＨＮＯ

ＭＰ 「スピリチュアルケア」 西川ワイズ

【クラブ関係】

・南４クラブ合同例会

日程を ４/１９(日) 各クラブへ連絡済

２月最終週に有志で現地下見･･

３月役員会で決定（雨天の場合も）

・クラブ２５周年記念事業検討･･

Ｔシャツorエプロン等制作を考える

（３月役員会に先送）

・きぬがさ事業所奉仕18日 午前中 廃品回収手伝

・ブリテン原稿依頼 「今年チャレンジしたい事」

【びわこ部関係】

・メネット事業「料理教室」1/17(土) 草津 大阪ガス

・草津クラブ チャリテイーコンサート ５/２４(日)

【西日本区関係】

・第１８回西日本区大会の件･･1／10より受付開始

・第２６回アジア地域大会の件･･12／1より受付開始

次回役員会 ２月３日 田中事務所 pm19:30

ば・ば・ば・ば

ばっしーさんの

ＹＭＣＡニュース

■近江八幡YMCA創立記念日集会
２月１０日は近江八幡YMCA創立記念日です。今年
で１０８周年を迎えます。創立を記念し、今年は昨
年に続き、「ヴォーリズ精神とＹＭＣＡの将来」を
テーマに堀江宏氏にお話しいただきます。ヴォーリ
ズ没後５０年が過ぎ、これからのＹＭＣＡにどのよ
うにヴォーリズ精神が活かされていくかお話をいた
だきます。
卓話：堀江 宏ワイズ 滋賀ＹＭＣＡ前理事長

「ヴォーリズ精神とＹＭＣＡの将来」
日時：２月１３日（金）19：００～20：３０
場所：アンドリュース記念館 会費：５００円
＊ご参加いただける方は近江八幡ＹＭＣＡ(0748-33-
2420)までご連絡をお願いいたします。
■発達障がいプログラムへ寄贈いただきました
滋賀ＹＭＣＡ発達障がい児のためのプログラムに
対し、Coleman Japan（コールマンジャパーン）より、
野外活動やキャンプで利用できる、寝袋やライフジャ
ケットなど数点の寄贈をいただきました。
滋賀ＹＭＣＡでは、野外で活動を行う「ポップコー
ンクラブ」、体育遊びを行う「げんきクラス」が年
間活動を行っている他、シーズンごとに日帰りや宿
泊でキャンプを行っております。発達障がいを持つ
子どもたちが、自由にのびのびと自信を持って活動
でき、ＹＭＣＡで自分の居場所を見つけてくれるこ
とを願っています。このような活動に対し、企業か
らの寄贈、また個人やワイズメンからのＹＭＣＡユー
スファンドからの寄付により活動が支えられていま
す。 皆様からのご支援に感謝いたします。
■グローバル教育研修会
中日本地区ＹＭＣＡが主催します、「ＹＭＣＡの
国際協力について考えよう～知る、考える、分ちあ
う～」をテーマとしたグローバル教育研修会が２月
２１日（土）～２２日（日）１泊２日で六甲山ＹＭ
ＣＡにて行われます。貧困、環境、平和など様々な
気づきのワークを通して、「ともに生きる社会」を
つくりだすために、私たちの活動を通して何ができ
るかを一緒に考えます。また東日本大震災支援活動
を通して培われる、人といのちの大切さについても
考えます。
この研修会には、滋賀ＹＭＣＡより毎年リーダー
を数名派遣し、研修の機会としています。リーダー
以外にも、グローバル教育に関心のある方はどなた
でも参加いただけます。詳細につきましてはＹＭＣ
Ａ徳田までお問い合わせください。
＊皆様からご協力いただいたクリスマス献金が
リーダー派遣に一部活用させていただいております。
■予定
＊２月
９～１１日 全国Ｙ総主事会議
１０日 近江八幡ＹＭＣＡ創立記念日
１３日 近江八幡ＹＭＣＡ創立記念日集会
１８日 ＹＭＣＡ理事会

２１～２２日 グローバル教育研修会
２３日～ 春プログラム受付開始
＊詳細は２月中旬にご案内いたします。

From Editoｒ とうとう恐れていたことが起こり
ました。ＩＳ国による日本人拉致事件。世界中に広
がる格差社会の結果でしょうか？どこで何が起こる
かわからないのが現実の恐ろしさです。天災ならま
だしも、人災は起きてはならないことです。寒い毎
日ですが、それでも確実に春の芽が膨らんできてい
ます。ご自愛ください。


